



En Colombia nacen más niños que niñas, según el Dane

En el país en el 2015 el 51,4 % de los nacimientos fueron de hombres y el 48,6 % de mujeres, dato que se conservó estable para el 2016.

Esa frase tan común de que por cada niño nacen al menos cinco niñas es uno de los tantos mitos que alimentamos en Colombia. La realidad es que en el país se dan más nacimientos de hombres que de mujeres.

Cifras preliminares del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) sobre el primer semestre de este año indican que el

51,4 % de los nacimientos fueron de niños y el 48,6 %, de niñas.

Esto quiere decir que en Colombia por cada 100 nacimientos femeninos hay 105 o 106 nacimientos masculinos.

Esta misma proporción también se presentó en el 2015. De acuerdo con expertos del Dane, hay que tener en cuenta que “el que sean más hombres que mujeres no es una tendencia que haya surgido en un momento específico, es una tendencia biológica que se da en la humanidad desde hace muchos años y eso se debe a factores ya comprobados científicamente en donde se dice que hay mayor producción de cromosomas masculinos que femeninos, por lo que el mito que dice que hay más mujeres que hombres no es del todo cierto”.

También indican que esta tendencia se da en todos los departamentos.

“Hay que tener en cuenta la tendencia histórica que se presenta en la humanidad, en la que a lo largo del ciclo de vida de hombres y mujeres, mueren más hombres que mujeres. Entonces al final de dicho ciclo se invierte el proceso, cuando uno revisa las proyecciones de población o las pirámides poblacionales, hay más población femenina a los 80 años que masculina y se debe a que los hombres tienen mayor exposición o mayor riesgo a morir tempranamente, sobre todo en países como Colombia en donde la violencia impacta mucho al sexo masculino. En el país nacen más hombres que mujeres, pero al final son los que más mueren”, indicó el Dane.



Nacimientos en cifras

- 16.851 nacimientos en Cali (nacidos vivos) en el primer semestre de 2016. 51,6% hombres (8695) y 48,4% mujeres (8152).
- El total de nacimientos en Cali (primer semestre 2016) se registró en madres de: 10 a 19 años de 15,9 %, 20 a 29 años 54,4 %, 30 a 39 años 27,5 %.
- En el Valle del Cauca se documentaron 25.008 nacimientos en el primer semestre del 2016, el 8 % del total del país.
- En el país 658.178 personas nacieron en 2015. En el primer semestre del 2016 nacieron 311.012 personas: 160.008 hombres y 150.963 mujeres. 41 nacimientos indeterminados (hace referencia a menores intersexuales o con genitales ambiguos).
- El mayor número de nacimientos se dio en madres que están entre los 20 y 24 años, con 90.234 casos, lo que representa el 29 % de los nacimientos.
- Sigue el grupo de madres que está entre los 25 y 29 años, con 72.535 alumbramientos, que constituyen el 23,3 %.
- Por departamento de residencia de la madre Bogotá, Antioquia y Valle del Cauca concentraron el 35,7% del total de nacimientos del país, correspondiente a 111.215 casos.
- Los departamentos que menos nacimientos reportaron fueron Vaupés, Guainía y el Archipiélago de San Andrés y Providencia que en total sumaron 751 nacidos vivos, con un porcentaje de 0,2 %.

Diario El País, 21 de Octubre de 2016. Página B2